

Communiqué über die sonos-Vorstandssitzung vom 9. Dezember 2011

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen**

Band (Jahr): **106 (2012)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

wurden. Danken möchte ich aber vor allem meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für alle Voten, Ideen, Hinweise und die stets kollegiale Zusammenarbeit. Danken möchte ich auch dem Organisations-Komitee unter der Leitung von Jan Keller und Walter Gamper für die hervorragende Organisation der Jubiläumsfeierlichkeiten. Alle haben einfach einen grossartigen Job geschmissen. Speziell danken möchte ich Léonie Kaiser für die ausgezeichnete und kontinuierliche Führung der Geschäftsstelle sowie Roger Ruggli für die Weiterentwicklung der Verbandszeitschrift».

Bruno Schlegel wünscht allen Anwesenden einen guten Rutsch ins Neue Jahr und hofft auf die Fortsetzung der erfolgreichen Arbeit im Jahr 2012.

[rr]



Der alte und neue Schulkommissions-Präsident der BSFH, Heinz Tschudi und Bruno Schlegel freuen sich über die gut gelungene Stabübergabe.

Communiqué über die sonos- Vorstandssitzung vom 9. Dezember 2011

Liebe Leserinnen und Leser

An seiner Sitzung vom 9. Dezember 2011 hat sich der sonos-Vorstand detailliert von der Hochschule für Heilpädagogik, HfH, über die sonos-Bibliothek, die ja seit vielen Jahren räumlich dort untergebracht ist, informieren lassen. Die sonos-Bibliothek verfügt über einen Bestand von über 1'500 Büchern bzw. Zeitschriften, DVDs etc. Es wurde beschlossen, dass die sonos-Bibliothek unter Beibehaltung dieser Bezeichnung in Zukunft auf die HfH übertragen werden soll. Diese Verschlingung ist sinnvoll und zeitgemäss. Zudem fallen fortan so auch weniger Kosten für sonos an. Die Leitungen von HfH und sonos sind damit betraut worden, die für diese Handänderung notwendigen Rahmenbedingungen zu klären und entsprechend geeignete Schritte einzuleiten.

Im Weiteren hat der sonos-Vorstand über fünf Gesuche um Gewährung von Finanzhilfen entschieden und den Anträgen mehrheitlich entsprochen.

Schliesslich hat der Vorstand beschlossen, die Trägerschaft für das Projekt «Hörbehinderte Menschen und ihre sexuelle Gesundheit» zu übernehmen. Dem Projektteam gehören die beiden sonos-Vorstandsmitglieder Lilo Ochsner und Marianne Gegeckas an. Projektleiterin ist Emanuela Wertli. Ziel des Projektes bildet unter anderem ein ganz wichtiges Anliegen – nämlich eine Broschüre herauszugeben, um in diesem gerade für hörbehinderte Menschen sehr sensiblen Bereich das Wahrnehmungsvermögen zu schärfen, damit auch in der Fachhilfe proaktiv geeignete Vorkehrungen getroffen werden können, Übergriffe – die häufig sehr subtil erfolgen – nachhaltig zu verhindern.

In der Region Basel wird erstmals in der Schweiz ein SMS-Alarmierungssystem für hörbehinderte bzw. gehörlose Menschen eingeführt. Eric Herbertz, sonos-Vorstandsmitglied und Leiter der Gehörlosenfachstelle Basel, hat diesbezüglich wertvolle Pionierarbeit geleistet. Er in-

formierte den Vorstand am 9. Dezember 2011 über bereits eingeleitete weitere Schritte, damit diese Art von SMS-Alarmierung möglichst bald auch in den übrigen von Erdbeben und Umweltkatastrophen bzw. anderen Risiken gefährdeten Regionen der Schweiz realisiert werden kann.

Bei einem vorzüglichen Nachtessen im Gehörlosenzentrum Zürich fand das letzte Treffen des Vorstands in diesem Jahr zusammen mit Exponenten der Berufsschule für Hörgeschädigte, BSFH, deren Träger sonos ja nun bereits seit fast 60 Jahren ist, einen gemütlichen und stimmungsvollen Ausklang.

Wir wünschen Ihnen für das Neue Jahr alles Gute!

Herzliche Grüsse

Bruno Schlegel
sonos-Präsident